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垃圾分类被称为“最难推广的一
桩小事”，但小事做好了就是利民的
大事。如今在如皋，垃圾分类回收设
施不但遍布大街小巷，而且成为了居
民小区的“标配”。周密完备的设施
分布不仅凸显出一个城市的精细化管
理程度，更彰显着一座城市发展的文
明高度，“垃圾分类”正逐渐内化为
人们心中的文明共识，外化成践行绿
色发展的具体行动。

2021年，我市全年新增省测垃圾
分类达标小区18个，南通市测垃圾分
类达标小区60个，城南街道通过垃圾
分类全域试点镇省级评估验收。

聚焦前端
“三定一督”全面提升分类准度

“大骨头不能分到厨余垃圾内，
它不是厨余垃圾。”每天一早，如城
街道新城悦隽小区的垃圾分类督导员
吴玉兰都会准时出现在垃圾分类投放
点，制止类似情况发生。

近年来，我市在城区主要小区推
行了“三定一督”工作法，实行定时
定点投放、定员督导，通过一对一、
面对面的宣传督导，实现小区居民垃
圾分类意识和垃圾投放准度双提升。

“原来垃圾箱臭气熏天、蚊虫飞舞，
现在定时开放，异味没有了，环境也
整洁了。”说起垃圾分类对小区环境

的改变，业主们纷纷点赞。
垃圾分类是一项复杂工程，一直

以来，市城管局坚持一手抓软件，统
筹制度设计；一手抓硬件，加强项目
建设，不断提升垃圾分类投放、收
集、运输、处置各环节的处理能力。
截至目前，我市城区113个居民小区
已实现生活垃圾分类全覆盖，“三定
一督”小区达到38个，生活垃圾资
源化、无害化工作稳步推进，垃圾分
类投放、分类收运、分类利用、分类
处置工作阶段性效果显著。

接下来，我市计划针对不同人
群，结合5G、AI、互联网等技术手
段，创新误时投放、全时段投放等方
式，为居民提供一个“方便投放、愿
意投放、精准投放”的分类环境。

突破末端
资源化利用加快“变废为宝”进度

走进城南街道育华村的厨余垃圾
生态处理中心，只见生物大棚内立着
一排排养殖架，每层养殖架上布满了
密密麻麻的黑水虻。

“我们会将厨余垃圾打成浆，这
样黑水虻吃得更快、更多，当厨余垃
圾都被吃完后，剩下要处理的就是黑
水虻幼虫及黑色颗粒状粪便。幼虫可
以用作饲料，粪便则被用于制作有机
肥。”厨余垃圾生态处理中心工作人

员宗晶晶告诉记者。该项目总投资
1500万元，日处理餐厨垃圾能力可
达50吨，能够有效解决餐饮业产生
的二次污染物，减轻环境污染及回流
餐厨的危害。

事实上，“黑水虻”餐厨垃圾生
态处理项目只是我市不断探索提高垃
圾分类末端处理能力的一个缩影。近
年来，我市还高效完成了上海电气环
保热电 （南通） 有限公司技改扩项
目，大幅提升了生活垃圾无害化处理
能力；高质量完成飞灰填埋场封场项
目，打造了飞灰填埋生态修复工程省
市标杆；主城区2座可回收物分拣中
心常态化运行，全年分拣处置可回收
物近500吨、有害垃圾6.3吨……

转变理念
“多管齐下”助推打造文明城市高度

“垃圾分类做得好，分门别类要
牢记，红黑蓝绿要分清，生活品质节
节高……”每个周末，市城管局的

“垃圾分类 绿色起航”垃圾分类志
愿宣传队都会走上街道、走进小区，
以分类小游戏、分类情景剧等老百姓

喜闻乐见的方式向群众普及垃圾分类
知识。

“投放时间、路线与生活路线不
一致。”“定点就算了还要定时！”我
市在垃圾分类推行过程中，也不可避
免地出现了一些不理解的声音。“垃
圾分类是一个习惯养成的过程，老百
姓刚开始感觉到不方便是情有可原
的，这个时候宣传引领就显得十分重
要。”市环卫处副主任陈宝华表示，
他们希望通过宣传引导，将人们一时
兴起的“新鲜劲”“兴奋劲”转化为
持久良好的文明生活习惯。

值得一提的是，我市还创新建设
了垃圾分类科普展馆，寓教于乐、寄
学于景，唤醒市民对环境保护的责任
感，2021年度，市垃圾分类科普展
馆获评全国首批生活垃圾分类示范教
育基地。不仅如此，我市还积极开展
推进“积分兑换”“督导员专题培
训”等具有如皋特色的宣传培训活
动，在全市掀起垃圾分类热潮，真正
做到垃圾分类“进得了家门、入得了
心门”。

□通 讯 员蔡嘉宁 陆静超
融媒体记者吴青青

让垃圾分类成为城市文明跃升的标尺
本报讯（融媒体记者蔡易） 17

日，南通市副市长刘洪带队来如，调
研指导我市乡村振兴等工作。我市领
导丁兴华、黄文斌参加活动。

刘洪一行实地走访了城北街道平
园池村、如城街道花名堂无土栽培小
微盆景出口基地、东陈镇南东陈社
区、白蒲镇邓杨村文池小流域整治工
程现场等处，详细了解当地乡村振兴
工作情况。

在花名堂无土栽培小微盆景出口
基地，刘洪实地参观了智慧农业综合
展示平台、水培基地等处，详细了解
了水培盆景的制作过程和销售情况。
他对企业创新盆景培育方式、开拓更
大市场的举措和当前取得的成绩表示
肯定，并建议企业要在做优当前水培
盆景品质的同时，有效结合文化产
业，在水培盆景器具的艺术性上下更
大功夫；要多参加各类展销活动，做
足水培盆景的宣传工作，吸引更多不
同年龄层次的客户。

在邓杨村文池小流域整治工程现
场，刘洪一行实地察看并听取了小流域
（四级河）治理、长效管护、片区内分散
农户生活污水治理等工作的情况汇报。
他指出，相关部门要坚持多措并举，以
打造清澈河道为目标，聚焦截污纳管、
生活污水处理、水资源内部循环利用等
关键问题，把小流域整治与生态建设相
结合，把农村人居环境综合整治与美丽
乡村建设、乡村旅游相结合，为打造“水
清岸绿”的美丽乡村贡献力量。

调研中，刘洪指出，大家要更加
深刻认识乡村振兴工作的重要性，驰
而不息、持之以恒，扎实推动乡村振
兴各项任务落到实处；要深入挖掘乡
村特色资源，立足菌菇、莲藕、花木
盆景等特色产业，大力发展农村电
商、乡村旅游，多渠道增加农民收
入；要在全力推动基础设施建设的同
时，充分调动村民的积极性，在长效
管护中推动人居环境整治走深走实，
不断提高老百姓的幸福指数。

南通市领导来如调研
乡村振兴等工作

本报讯（通讯员董苗苗 融媒体
记者许周欣） 近日，江苏省下发了
《关于建设培育江苏省第四批产教融
合型试点企业的通知》，南通市共有
4家企业入选江苏省产教融合试点企
业，我市如高高压电器有限公司成功
入选。

产教融合型试点企业建设是国家
产教融合试点城市建设的重要内容，
旨在鼓励引导企业深度参与产教融
合、校企合作，在提升技术技能人才
和创新创业人才培养质量上发挥示范

引领作用，在职业院校、高等学校办
学和深化改革中发挥重要主体作用。

我市企业此次获批产教融合型试
点企业，将会进一步促进我市学校与
企业间的产教深度融合，更好地发挥
企业在技术技能人才培养、教育教学
改革实践与探索中的主体作用。下一
步，市发改委将围绕国家和省市重大
战略和产业布局，深入推进产教融合
型企业建设，切实发挥企业主体作
用，有效促进校企合作，以深化产教
融合，助推高质量发展。

如高高压入选江苏省第四批
产教融合型试点企业

气温回暖、春意盎然。近日，我市龙游河三期工程吸引了不少市民前来踏青玩耍，乐享
美好春光。近年来，我市牢固树立绿水青山就是金山银山的理念，将“生态肌理”厚植入

“城市基因”，全力打造河湖相连、碧水润城、人文点缀的“雉水”特色，以良好生态环境提
升市民生活的幸福感和获得感。 □融媒体记者汤乾玮

开办企业是创业者迈入市场的
第一步，相关开办程序难不难、效
能高不高，则是衡量区域营商环境
的重要因素。为助力疫情下的经济
发展，市行政审批局坚持改革创
新，围绕“一网、一窗、一站”，不
断提升企业开办便利度，助力经济
发展“加速度”。

“一网式”通办
实现全链条不见面审批

近日，安徽海螺水泥旗下的全
资子公司安徽海螺新能源有限公司
拟在如皋设立一家能源公司，因疫

情防控工作要求，其法定代表人汪
杰不能前来我市办理相关手续。在
了解企业困难后，市行政审批局通
过全程网办、远程认证、电子签名
等方式，顺利为企业办齐了所有证
照。汪杰说：“真没想到现在服务这
么好，人不到现场也可以办理证
照，大大缩短了投资周期。”

为做好疫情防控工作，进一步减
少线下互动，市行政审批局依托“企
业全链通综合服务平台”，通过“一表
采集、一网申请、一次认证”，实现企
业登记、银行开户、涉税登记、社保登
记等全流程一网通办。今年3月份，
医保登记也纳入企业开办全流程“一

站式”服务范围，预计每年约有5000
家企业享受这一便利化举措，企业群
众办事从“少跑腿”转向“不见面”。

为实现全链条不见面审批，市
行政审批局通过网上申请、线上审
批、快递送达等服务，让企业群众
一次都不用跑就能办齐证照。

“一窗式”审批
实现全流程半日制办结

“我们公司目前拥有分公司、子公
司70多家。”我市丰乐大药房连锁有
限公司因业务拓展需要，经常要新办
企业，公司董事长张美伦对于如皋审
批速度的变化深有感触，“从之前办证
在各个部门往返、持续时间长，到现在
半个工作日内办结，速度之快、效率之
高给我们带来了切切实实便利。”

疫情之下，为实现企业开办
“时间最短、环节最少、流程最
优”，市行政审批局在线下开设企业

开办服务专窗，各涉企开办部门如
税务、人社等实行集成综合办公，
变原来的“多部门”串联审批为

“一窗式”并联审批，申请材料由最
开始的17件精简为全程无纸化，全
流程办结时间提速到半个工作日。

为进一步压缩企业开办成本，我
市采取新办企业印章刻制政府买单
模式，平均每年为新办企业节约投资
成本约240万元，并同步推出企业开
办大礼包，礼包中有企业证照、税务
Ukey、印章以及惠企政策等。

“一站式”代办
实现全市域15分钟服务

近日，投资人张叶茂打算在搬经
镇开设一家超市，如皋农村商业银行
搬经镇营业网点代办员倪晓燕为其
代办了全流程业务，投资人半天便拿
到了新鲜出炉的南通玉茂超市有限
公司企业开办大礼包。张叶茂对本

次服务的评价颇高：“‘一站式’代办
服务让我无需为办理证照费神费力，
只需提供租赁合同，配合实名认证，
半个工作日就办下了所有证照，审批
速度之快，让我感受到良好的营商环
境带来的创业便利。”

疫情以来，为减少市政务服务大
厅人员的集聚，市行政审批局不断探
索实践，将服务的触角扎根到群众身
边，在全市构建了以政务服务大厅为
圆点，14个镇（区、街道）为民服务中
心为主线，70多家商业银行网点为
脉络的“1+14+N”企业开办全市域
15分钟服务体系，实现“就近办、一
次办、马上办”。

一季度，我市新增企业1486家，
完成全流程登记 1462 家，占比
98.38%；0.5工作日办结1457家，占
比 98.05%；全程电子化登记占比
99.93%。

□通 讯 员张 军 姚娟
融媒体记者许周欣

提升企业开办“便利度” 助力经济发展“加速度”
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今日看点

本报讯（通讯员范存逸 融媒体
记者蔡梦玉）为贯彻落实全省组织部
门疫情防控工作部署电视电话会议精
神，将组织关爱传递到疫情防控一线，
18日，市委常委、组织部部长、统战部
部长朱莹滢带队走访慰问货车司机、
快递员、外卖送餐员等新就业群体代
表。副市长陈刚参加活动。

朱莹滢一行先后来到顺丰速运
（金九华府营业点）、美团外卖（中山
路店）、东远物流有限公司等地，详细
了解各单位运营、疫情防控、物资储备
等情况，并对快递员、外卖送餐员、货
车司机等新就业群体在疫情防控和经
济社会发展方面作出的贡献表示感
谢，为他们送去抗疫暖心礼包，叮嘱他
们做好个人防护、守牢安全防线。

活动中，朱莹滢还先后为新成立
的如皋市棣诚网络信息有限公司（美
团）党支部和如皋市东远物流有限公

司党支部揭牌，她表示，市委组织部将
持续打造“交邮融合 红色快递”品
牌，设立“暖心驿站”，加快“司机之家”
建设，为新业态新就业群体提供暖

“新”服务。她要求，各新业态新就业
群体党组织要积极开展形式多样的活
动，团结凝聚广大党员，带动全体从业
人员，把支部建成疫情防控斗争的坚
强堡垒；新就业群体党员同志要积极
发挥先锋模范作用，弘扬正气、爱岗敬
业，为夺取疫情防控和经济社会发展

“双胜利”作出更大贡献。
今年来，我市进一步深化新业态

新就业群体党建工作，不断探索系统
推进新业态新就业群体党建工作的有
效机制，采用“边排查、边推进”“成熟一
个、组建一个”的方法，依托业务主管部
门成立快递、外卖配送、交通运输、网约
车等行业党组织，不断扩大党在新兴
领域的号召力、凝聚力和影响力。

市领导走访慰问新就业群体

“艺”起抗疫
歌声传递温暖

紧握“治沙”接力棒
奋进发展新征程


